

FLORES JIJON, ANTONIO (1833 – 1915), Simón Espinosa Cordero. Vistazo, 3ª. Edición de *Presidentes del Ecuador*, Guayaquil. 2002.

Contenido:

“Antonio Flores Jijón nació el 23 de octubre de 1833 cuando su padre, el general Juan José Flores, era presidente del Ecuador.... Durante la presidencia de Gabriel García Moreno fue embajador en París, Londres y Washington. Medio sin éxito ante el general Tomás Cipriano Mosquera en el encuentro armado de 1863 entre Ecuador y Colombia y obtuvo en Roma la reforma del Concordato. Al final de la segunda presidencia de García Moreno fue comisionado fiscal en Londres para la conversión de la deuda externa, pero tuvo diferencias de criterio con el presidente y regresó a Washington... En la administración de Caamaño, fue ministro plenipotenciario en Europa y tramitó con el Vaticano la sustitución del diezmo... El presidente Caamaño hizo proclamar la candidatura de Flores para el período de 1888 a 1892. Hubo apatía en la campaña, pero ayudado por Caamaño triunfó con 30 mil votos. Flores se hallaba en París cuando le llegó la noticia de su elección; quiso renunciar, mas el Vaticano le pidió que no lo hiciera... Terminada la presidencia regresó a París a reunirse con sus hijas. Poco después fijó su residencia en Niza (Francia). Solía ir cada verano a Suiza y allí murió el 30 de agosto de 1915.- Flores se posesionó el 17 de agosto (1888) en la catedral. En su mensaje se identificó como miembro del Partido (Católico) Republicano, más conocido como Progresista... Flores sabía de finanzas y se propuso renegociar la deuda externa y, a la vez, conseguir préstamos frescos para continuar los trabajos del ferrocarril de Guayaquil a Quito.-

De acuerdo con el Tratado de Arbitraje Espinosa-Bonifaz y a solicitud del Ecuador se realizaron negociaciones directas con el Perú para el arreglo de *las cuestiones de límites pendientes*. El resultado de ese esfuerzo fue el Tratado Herrera-García de 1890. Ecuador renunciaba a una considerable porción territorial, pero conservaba el acceso directo al Marañón entre el Chinchipe y el Pastaza... El Congreso del Ecuador aprobó de inmediato el Tratado. El del Perú lo aprobó el 20 de febrero de 1891, pero con modificaciones que privaban al Ecuador del acceso directo al Marañón. Por este motivo el Congreso ecuatoriano de 1894 retiró la aprobación que había dado a ese Tratado”

“¡Ojalá solamente la verdad sea la que juzgue al señor doctor Antonio Flores en el tiempo! ¡Estos son los votos del amigo!” (Expresiones de Federico González Suárez, citadas por Simón Espinosa, pág. 70, en *Presidentes del Ecuador*, Revista Vistazo).- Período Presidencial de Antonio Flores Jijón: 17 de agosto de 1888 a 10 junio de 1892.